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En	los	congresos	locales	de	México	impera	una	mayoría	de	diputadas	mujeres	por	
encima	del	porcentaje	de	hombres,	esto	según	datos	del	Instituto	Nacional	de	
Estadística	(Inegi).	
Dentro	de	los	resultados	generales	del	Censo	Nacional	de	Poderes	Legislativos	
Estatales	2024	se	menciona	que,	al	cierre	del	último	periodo	reportado	por	los	
congresos	estatales,	mil	02	personas	legisladoras	se	encontraban	con	estatus,	de	las	
cuales	54.9	%	eran	mujeres,	44.9	%	hombres,	y	0.2	%	se	asumió	como	no	binario.	En	
25	congresos,	el	porcentaje	de	mujeres	fue	igual	o	mayor	a	50	%.	
En	ese	periodo,	Michoacán	destacó	por	contar	con	64.1	%	de	mujeres	diputadas,	25	en	
total,	colocándose	en	la	segunda	posición	en	ese	aspecto,	tan	sólo	por	debajo	de	
Chiapas,	que	reportó	65.0	%	de	mujeres	legisladoras.	En	el	último	lugar	de	la	lista	se	
posicionó	Tlaxcala.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congresos-locales-con-mayor%C3%ADa-
de-mujeres-diputadas-inegi	
	
A	favor	de	que	se	tipifique	la	apología	del	delito	en	Michoacán,	pero	también	de	que	no	
se	haga	a	“botepronto”	y	se	celebre	un	foro	informativo,	se	dijo	el	diputado	local	por	el	
Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD),	Octavio	Ocampo.	
“Tiene	que	haber	un	gran	análisis	y	no	estaría	mal	que	la	comisión	de	Justicia	haga	un	
gran	análisis,	un	foro	donde	participen	especialistas	de	la	materia,	se	hable	de	medios	
de	comunicación,	de	influencers…”,	sugirió.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064140	
	
El	 diputado	 local	Octavio	 Ocampo	 Córdova,	integrante	 del	 Congreso	 de	 Michoacán,	
anunció	 que	 presentará	 un	 oficio	 dirigido	 a	 la	Comisión	 de	 Justicia	del	Poder	
Legislativo	con	 el	 objetivo	 de	 salvaguardar	 el	 trabajo	periodístico	ante	 la	 reciente	
iniciativa	de	reforma	al	Código	Penal	para	sancionar	la	apología	del	delito	en	la	entidad.	
Señaló	que	no	puede	cambiar	la	iniciativa	que	presentó	meses	atrás,	inclusive	antes	de	
que	la	apología	del	delito	causara	revuelo	a	nivel	nacional,	por	lo	cual,	solicitará	que	las	
propuestas	analizadas	no	afecten	a	las	y	los	comunicadores.	
https://pcmnoticias.mx/diputado-octavio-ocampo-pide-que-propuesta-sobre-
apologia-del-delito-no-afecte-a-periodistas/	
	
La	presidenta	de	la	Comisión	de	Migración	en	el	Congreso	del	Estado	de	Michoacán,	la	
diputada	Jackie	Avilés,	manifestó	su	total	rechazo	a	la	propuesta	de	imponer	aranceles	
a	las	remesas	de	los	connacionales	en	Estados	Unidos.	
La	legisladora	michoacana	consideró	que	ésta	es	una	medida	injusta	y	contraria	para	
quienes	han	dejado	su	tierra,	trabajando	arduamente	en	uno	o	varios	empleos,	para	
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obtener	los	recursos	que	les	permita	brindar	mejores	condiciones	de	vida	a	sus	
familias	en	México.	
https://www.contramuro.com/proteccion-derechos-migrantes-michoacan-
2/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=proteccion-derechos-
migrantes-michoacan-2		
https://radio-mejor.com/comision-de-migracion-refrenda-compromiso-para-la-
proteccion-de-los-derechos-de-los-migrantes/	
https://pcmnoticias.mx/desde-la-comision-de-migracion-jackie-aviles-refrenda-
compromiso-para-la-proteccion-de-los-derechos-de-los-migrantes/	
https://atiempo.mx/politica/jackie-aviles-refrenda-compromiso-para-la-proteccion-
de-los-derechos-de-los-migrantes/	
	
La	coordinadora	de	la	fracción	parlamentaria	de	Morena	en	el	Congreso	del	
Estado,	Fabiola	Alanís	Sámano,	caliiicó	como	“absolutamente	condenable”	la	nueva	
disposición	del	presidente	de	Estados	Unidos,	Donald	Trump,	que	propone	un	
impuesto	del	5%	a	las	remesas	enviadas	por	personas	extranjeras	o	con	visas	
temporales	a	sus	paıśes	de	origen.	
En	entrevista	con	Mario	Hernández,	para	Fórmula	Noticias	Michoacán,	la	legisladora	
michoacana	advirtió	que	esta	iniciativa	—que	ya	avanza	con	rapidez	en	el	Congreso	
estadounidense—	representa	un	duro	golpe	para	millones	de	migrantes	mexicanos	
que,	además	de	pagar	impuestos	sobre	sus	salarios	en	Estados	Unidos,	deben	
enfrentar	comisiones	por	enviar	dinero	y	ahora	estarıán	obligados	a	absorber	un	
nuevo	gravamen.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/trump-busca-gravar-remesas-y-
michoac%C3%A1n-ser%C3%ADa-uno-de-los-m%C3%A1s-afectados-advierte-
fabiola-alan%C3%ADs		
	
“En	Michoacán	respaldamos	la	defensa	de	las	y	los	migrantes	que	encabeza	la	
Presidenta	Claudia	Sheinbaum,	ante	la	amenaza	de	Estados	Unidos	para	agregar	un	
impuesto	a	las	remesas”,	señaló	la	diputada	Fabiola	Alanís	Sámano.		
https://atiempo.mx/politica/michoacan-respalda-la-defensa-de-la-comunidad-
migrante-fabiola-alanis/	
https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/michoacan/michoacan-respalda-
la-defensa-federal-de-la-comunidad-migrante/	
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,120947/titulo,Michoac%C3%A1n+r
espalda+la+defensa+federal+de+la+comunidad+migrante/	
	
La	diputada	local	Brissa	Arroyo	Martínez,	rechazó	la	pretensión	de	Estados	Unidos	de	
imponer	un	impuesto	del	5	por	ciento	a	las	remesas	familiares	que	envían	nuestros	
paisanos,	“es	injusta	e	insensible	la	medida”,	dijo.	
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La	Coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	
(GPPRD)	en	la	76	Legislatura,	consideró	que	es	preocupante	porque	de	aprobarse	
sería	un	doble	gravamen	para	los	connacionales	y	en	consecuencia	generaría	un	
impacto	económico	negativo.	
https://acueductoonline.com/abusivo-pretender-gravar-remesas-brissa-arroyo/		
https://indiciomich.com/abusiva-la-iniciativa-estadounidense-que-pretende-gravar-
remesas-que-envian-nuestros-paisanos-brissa-arroyo/		
https://atiempo.mx/politica/brissa-arroyo-caliiica-de-abusiva-iniciativa-de-eu-para-
gravar-remesas/	
	
En	México	aún	persisten	brechas	de	género	en	áreas	como	la	economía,	la	educación	y	
la	salud,	y	es	necesario	seguir	trabajando	para	erradicar	la	violencia	contra	las	mujeres	
y	 garantizar	 sus	 derechos	 humanos,	 afirmó	 la	 diputada	 Grecia	 Jennifer		 Aguilar	
Mercado,	coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	de	Movimiento	Ciudadano	en	la	LXXVI	
Legislatura	Local.	
https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/necesario-seguir-abriendo-
camino-para-las-mujeres-hasta-lograr-la-igualdad-grecia-aguilar/	
https://cbtelevision.com.mx/necesario-seguir-abriendo-camino-para-las-mujeres-
hasta-lograr-la-igualdad-grecia-aguilar/	
https://moreliactiva.com/necesario-garantizar-a-las-mujeres-liderazgos-legislativos-
grecia-aguilar-mercado/	
	
La	labor	de	las	madres	es	invaluable	y	trasciende	más	allá	del	ámbito	familiar,	ya	que	
su	 aporte	 contribuye	 al	 desarrollo	 y	 bienestar	 de	 la	 sociedad	 en	 general,	 afirmó	 la	
diputada	Adriana	Campos	Huirache,	 integrante	del	Grupo	Parlamentario	del	Partido	
Revolucionario	Institucional	en	la	LXXVI	Legislatura	Local,	durante	la	celebración	del	
Día	de	las	Madres	con	las	jefas	de	familia	de	La	Planta,	en	Jacona.	
https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/la-labor-de-las-madres-
contribuye-al-desarrollo-y-bienestar-social-adriana-campos-huirache/	
https://atiempo.mx/politica/la-labor-de-las-madres-contribuye-al-desarrollo-y-
bienestar-social-adriana-campos/		
https://cbtelevision.com.mx/la-labor-de-las-madres-contribuye-al-desarrollo-y-
bienestar-social-adriana-campos-huirache/	
	
	
	
	
	
	
	La	Fiscalía	General	de	la	República	(FGR)	acusó	a	Silvano	Aureoles,	exgobernador	de	
Michoacán,	de	evitar	su	captura	con	una	firma	falsificada.	
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De	acuerdo	 con	 los	 estrados	 judiciales	 la	 FGR	a	 través	de	 la	 Fiscalía	Anticorrupción	
tramitó	un	“Incidente	de	falsedad	de	firma”	en	el	amparo	que	Aureoles	solicitó	contra	
la	 orden	 de	 aprehensión	 que	 tiene	 por	 peculado,	 administración	 fraudulenta,	
operaciones	con	recursos	de	procedencia	ilícita	y	asociación	delictuosa.	
En	este	amparo	Aureoles	recibió	una	suspensión	provisional	contra	la	orden	de	captura	
y	para	conservarla	debía	comparecer	ante	la	autoridad	que	ordenó	detenerlo	y	pagar	
una	garantía	de	52	mil	pesos.	
https://atiempo.mx/politica/silvano-aureoles-uso-iirma-falsa-para-evitar-ser-
capturado-fgr/	
	
El	representante	republicano	Dan	Crenshaw	elogió	este	lunes	a	la	presidenta	de	
México,	Claudia	Sheinbaum,	y	a	la	Secretaría	de	Marina,	tras	el	operativo	realizado	
en	Huitzontla,	Michoacán,	en	el	que	fueron	abatidos	nueve	miembros	del	Cártel	de	
Sinaloa	y	otros	nueve	fueron	detenidos.	
“Destacando	un	excelente	trabajo	de	la	Armada	de	México	@SEMAR_mx”,	posteó	
Crenshaw,	un	crítico	acérrimo	del	gobierno	de	Andrés	Manuel	López	Obrador,	en	X.	
“Derribaron	una	violenta	célula	del	cártel	en	Michoacán	hace	unos	días:	9	arrestos	y	
12	sicarios	muertos	en	el	tiroteo”,	señaló.	
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/dan-crenshaw-elogia-a-sheinbaum-tras-
operativo-en-michoacan-tenemos-un-presidente-mexicano-dispuesto-a-enfrentar-a-
los-carteles/		
	
A	través	de	sus	cuentas	en	redes	sociales,	el	congresista	en	Texas,	Dan	Crenshaw,	
resaltó	el	trabajo	conjunto	del	gabinete	de	seguridad	de	México	para	lograr	
desmantelar	a	una	célula	criminal	en	el	estado	de	Michoacán.	
Se	refirió	al	anuncio	que	hiciera	el	fin	de	semana	el	secretario	de	Seguridad	y	
Protección	Ciudadana,	Omar	García	Harfuch.	
https://www.excelsior.com.mx/nacional/dan-crenshaw-resalta-trabajo-conjunto-
para-desmantelar-celula-criminal-en-michoacan/1716824		
	
Los	12	pistoleros	abatidos	tras	enfrentarse	con	marinos	el	pasado	sábado	en	San	Juan	
Huitzontla,	municipio	de	Aquila,	Michoacán,	no	han	sido	identificados	y	sus	cuerpos	
permanecen	en	instalaciones	forenses	de	la	Fiscalía	General	del	Estado,	FGE,	en	
Lázaro	Cárdenas,	informaron	fuentes	oficiales.	
Hasta	el	momento	ninguna	persona	se	ha	acercado	a	la	morgue	de	esta	ciudad	porteña	
para	reclamar	los	cadáveres	y	no	hay	registro	de	huellas	digitales	que	permitan	
conocer	la	identidad	de	quienes	murieron	al	enfrentarse	con	las	fuerzas	federales	el	
sábado	en	Huitzontla,	una	comunidad	indígena	de	Aquila.	
https://www.excelsior.com.mx/nacional/exmilitares-colombianos-entre-detenidos-
tras-enfrentamiento-en-michoacan/1716817		
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Para	el	desarrollo	de	acciones	operativas	en	la	entidad,	se	mantiene	la	coordinación	de	
manera	permanente	con	las	fuerzas	de	seguridad	federales,	ası	́como	con	el	secretario	
de	Seguridad	y	Protección	Ciudadana,	Omar	Garcıá	Harfuch,	ası	́lo	señaló	el	
gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/mantiene-gobmich-coordinacion-
permanente-con-la-federacion-en-seguridad/	
	
Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	gobernador	de	Michoacán,	destacó	este	lunes	que	el	
reforzamiento	de	la	inteligencia	por	parte	del	gobierno	federal	ha	permitido	acciones	
más	contundentes	en	contra	de	la	delincuencia	organiza	en	la	entidad,	en	referencia	a	
las	numerosas	detenciones	de	delincuentes	que	se	han	realizado	recientemente,	ası	́
como	al	abatimiento	de	varios	de	estos	durante	enfrentamientos	con	las	fuerzas	de	
seguridad.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/bedolla-reforzamiento-en-
inteligencia-ha-permitido-acciones-mas-contundentes-contra-el-crimen-organizado/		
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	se	dijo	no	estar	preocupado	
luego	de	que	se	diera	a	conocer	una	lista	de	funcionarios	mexicanos	a	los	que	
Estados	Unidos	les	retiraría	la	visa	por	supuestos	nexos	con	el	crimen	
organizado,	lo	cual	es	investigado	por	el	Departamento	de	Justicia	norteamericano.	
Durante	rueda	de	prensa,	el	mandatario	michoacano	indicó	que	el	listado	del	
exsubsecretario	de	Turismo	durante	el	gobierno	de	Andrés	Manuel	López	
Obrador,	Simón	Levy,	se	trata	de	solamente	"grilla"	y	"rumores"	como	lo	ocurrido	
con	la	gobernadora	de	Baja	California,	Marina	del	Pilar	Ávila	Olmeda,	quien	admitió	
que	ya	se	le	había	quitado	su	visa.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/rumores-sobre-retiro-de-visa-
estadounidense-no-preocupan-al-gobernador-de-michoacan-23392553	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	desestimó	la	polémica	sobre	la	supuesta	lista	
de	gobernadores	morenistas	investigados	por	el	Departamento	de	Estado	de	Estados	
Unidos,	por	su	presunto	vínculo	con	el	crimen	organizado,	lista	en	la	que	se	encuentra	
el	mandatario	estatal.	
Durante	una	conferencia	de	prensa	en	Casa	Michoacán,	Bedolla	afirmó	que	no	hay	
información	oficial	sobre	el	tema	y	calificó	como	“grillesco”	y	“rumorología”	dicha	
especulación.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/19/desestima-ramirez-bedolla-lista-
de-eu-de-gobernadores-morenistas-bajo-investigacion/	
	
Casos	como	el	de	la	gobernadora	de	Baja	California,	Marina	del	Pilar	Ávila	
Olmeda	a	quien	le	fue	revocada	la	visa	por	el	gobierno	de	Estados	Unidos,	suelen	ser	
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muy	provechosos	para	la	rumología,	dijo	entre	risas	Alfredo	Ramírez	
Bedolla,	gobernador	de	Michoacán	luego	de	que	su	nombre	iigurara	en	una	supuesta	
lista	de	polıt́icos	mexicanos	bajo	la	mira	del	gobierno	de	Donald	Trump.	
https://pcmnoticias.mx/gobernador-de-michoacan-descarta-preocupacion-por-
presunta-lista-de-marco/	
	
El	titular	de	la	Policıá	Auxiliar	de	Michoacán,	Ramsés	Adalid	Vega	Sayabedra,	
reconoció	que	la	corporación	mantiene	un	adeudo	heredado	desde	2022	con	la	
Dirección	de	Pensiones	Civiles	del	Estado,	por	23	millones	570	mil	476	pesos,	y	
subrayó	que	desde	su	llegada	al	cargo	ha	cumplido	con	las	cuotas.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/desde-2022-deuda-de-policia-auxiliar-con-
pensiones-aun-debe-23-5-mdp/		
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	aseguró	que	la	propuesta	del	
gobierno	estadounidense	de	imponer	un	impuesto	del	5	por	ciento	a	las	remesas	
podría	ser	objeto	de	una	demanda	internacional	por	parte	del	Estado	Mexicano.	
Durante	su	tradicional	rueda	de	prensa	de	los	lunes,	el	gobernador	de	Michoacán	
señaló	que	en	ningún	país	del	mundo	se	permite	la	doble	tributación,	por	lo	que	el	
impuesto	del	5	por	ciento	a	las	remesas	podría	ser	demandado	por	el	gobierno	
mexicano.	
https://www.contramuro.com/impuesto-a-remesas-es-ilegal-ramirez-bedolla/		
	
Los	más	de	15	mil	500	habitantes	del	municipio	de	Purépero,	ubicado	en	la	región	del	
Bajío	michoacano,		depende	totalmente	de	las	remesas	que	sus	familiares	les	envían	
de	Estados	Unidos,	y	cualquier	medida	que	afecte	a	los	migrantes	repercute	en	su	
forma	de	vida,	informó	la	Secretaría	del	Migrante	de	la	entidad.	
De	los	64	mil	millones	de	dólares	que	se	enviaron	a	México	en	2024,	mil	647	millones	
se	destinaron	a	Michoacán,	principalmente	a	los	municipios	de	Morelia,	La	Piedad,	
Zamora,	Sahuayo	y	Uruapan.	En	toda	esta	entidad,	como	ocurre	en	todo	el	país,	cada	
familia	recibe	300	dólares	mensuales,	informó	el	titular	de	la	dependencia	estatal,	
Antonio	Soto.	
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/05/19/estados/mexico-podria-
demandar-a-eu-si-aplica-gravamen-a-remesas-dice-gobernador-de-michoacan	
	
El	secretario	del	Migrante,	Antonio	Soto	Sánchez,	advirtió	que	la	aplicación	de	un	
gravamen	a	las	remesas	generará	una	pérdida	de	100	mil	millones	de	dólares	para	la	
economıá	de	los	Estados	Unidos.	
Acompañado	por	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	el	titular	de	Semigrante	
señaló	que	los	migrantes	dejarán	de	gastar	ese	cinco	por	ciento	en	aquel	paıś,	como	
una	forma	de	contrarrestar	el	cobro	del	impuesto.		
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Bajar	el	consumo	interno	y	generará	una	desaceleración	económica	en	Estados	
Unidos,	predijo	Soto	Sánchez.	
https://www.quadratin.com.mx/economia/generara-gravamen-a-remesas-perdida-
de-100-mil-mdd-en-eu-semigrante/	
	
La	comunidad	migrante	michoacana	en	Estados	Unidos	genera	más	de	28	mil	millones	
de	dólares	al	año,	según	cifras	compartidas	por	el	secretario	del	Migrante,	Antonio	
Soto	Sánchez.	
En	rueda	de	prensa	en	Casa	Michoacán,	Antonio	Soto	señaló	que	“en	el	caso	de	
Michoacán	(los	migrantes),	generan	en	los	Estados	Unidos	un	ingreso	de	28	mil	230	
millones	de	dólares”,	y	agregó	que	“llegó	a	Michoacán	5	mil	647	millones	de	dólares”.	
https://www.contramuro.com/migrantes-michoacan-generan-28-mmdd-eu/	
	
El	22.9%	de	los	hogares	michoacanos	dependen	de	los	ingresos	generados	a	partir	de	
las	remesas	de	migrantes	en	los	Estados	Unidos	de	Norteamérica.	
Por	lo	anterior,	el	gobierno	de	Michoacán	confirmó	que	cerrarán	filas	con	el	gobierno	
federal	 para	 evitar	 el	 gravamen	 del	 5%	 a	 las	 remesas	 que	 busca	 implementar	 el	
gobierno	de	Donald	Trump.	
https://revolucion.news/michoacan-se-pronuncia-en-contra-de-impuestos-a-remesas		
	
Las	gobernadoras	y	los	gobernadores	de	los	estados	que	integramos	la	Conferencia	
Nacional	de	Gobernadoras	y	Gobernadores	(Conago)	manifestamos	nuestro	rechazo	
absoluto	a	cualquier	intento	de	imponer	aranceles,	impuestos	o	restricciones	a	las	
remesas	enviadas	por	nuestras	y	nuestros	connacionales	desde	los	Estados	Unidos.	
En	un	comunicado	se	informó	que	las	remesas	no	son	mercancıá	ni	lujo:	son	un	acto	
de	amor,	solidaridad	y	responsabilidad	familiar	que	mantiene	en	pie	la	economıá	de	
regiones	enteras.	Aplicarles	cualquier	tipo	de	impuesto	es	un	acto	injusto.	Gravar	sus	
remesas	signiiica	castigar	doblemente	su	esfuerzo.		
Nuestros	paisanos	contribuyen	diariamente	al	desarrollo	de	ambos	paıśes.	No	solo	son	
fuerza	laboral	esencial,	también	pagan	impuestos	en	Estados	Unidos,	muchas	veces	sin	
recibir	los	beneiicios	sociales	que	les	corresponden.		
En	2024,	las	remesas	superaron	los	63	mil	millones	de	dólares,	consolidándose	como	
una	de	las	principales	fuentes	de	ingreso	nacional.	Afectarlas	serıá	desestabilizar	la	
economıá	de	miles	de	comunidades	y	golpear	directamente	a	los	sectores	más	
vulnerables.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/rechazan-gobernadores-de-mexico-el-
impuesto-a-remesas-de-eu/	
	
En	medio	de	las	altas	temperaturas	que	azotan	la	región,	habitantes	de	Huetamo	se	
manifestaron	este	lunes	para	exigir	a	la	Comisión	Federal	de	Electricidad	(CFE)	una	
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solución	a	los	constantes	apagones	y	altos	costos	de	luz,	que	han	afectado	tanto	a	
hogares	como	a	comercios	locales.	
En	entrevista	para	medios	locales	los	inconformes	señalaron	que	en	los	últimos	días	
se	han	registrado	al	menos	cinco	apagones,	situación	que	ha	generado	pérdidas	
económicas	y	molestias	para	cientos	de	familias.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reportan-apagones-y-altos-costos-de-
luz-en-pleno-calor-en-huetamo-michoac%C3%A1n		
	
La	 Coordinadora	Nacional	 de	 Trabajadores	 de	 la	 Educación	 sección	 XVIII,	 Poder	 de	
Base,	colocará	plantón	el	próximo	miércoles	en	primer	cuadro	de	la	ciudad	de	Morelia,	
frente	a	Palacio	de	Gobierno	exigen	cumplimiento	a	sus	demandas.	
Luis	Castillo	Ferrel,	líder	estatal	de	la	fracción	magisterial,	señaló	que	se	prevé	el	arribo	
de	la	representación	docente	a	las	8	de	la	mañana.	
https://www.noventagrados.com.mx/educacion/cnte-poder-de-base-instalara-
planton-el-miercoles--en-morelia-michoacan.htm	
	
Será	el	próximo	jueves	cuando	los	profesores	de	la	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	
Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	determinen	cuál	será	su	nuevo	plan	
de	acción	para	manifestarse	en	Michoacán.	
En	entrevista,	Jairo	Antonio	Mandujano,	dirigente	de	uno	de	los	grupos	al	interior	de	la	
CNTE	en	el	estado,	indicó	que	durante	tres	dıás	esta	semana	desarrollarán	reuniones	
regionales	con	representaciones	docentes	para	deiinir	sus	próximas	movilizaciones.		
Destacó	que	hay	al	menos	dos	opciones	de	manifestaciones:	un	plantón	estatal	en	el	
centro	de	Morelia	o	iniciar	en	las	escuelas	de	quienes	respaldan	este	grupo	un	paro	de	
actividades.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/deiinira-cnte-michoacan-plan-de-accion-
el-proximo-jueves/	
	
La	Secretaría	de	Educación	en	el	Estado,	minimiza	la	movilización	magisterial	que	
desde	el	pasado	15	de	mayo	se	instaló	en	la	Ciudad	de	México	y	en	la	que	participan	
maestros	de	Michoacán,	al	señalar	que	“con	normalidad	se	desarrollan	las	clases”.	
En	una	tarjeta	informativa,	la	SEE	aseguró	que	las	12	mil	escuelas	que	están	en	
Michoacán	de	educación	básica,	trabajaron	con	normalidad	este	lunes,	pese	a	la	
movilización	del	magisterio	en	la	Ciudad	de	México	y	el	paro	de	labores	que	algunos,	
anunciaron	para	Michoacán.	
https://www.contramuro.com/movilizacion-magisterial-michoacan-clases-normales/	
	
En	Michoacán	no	hay	efecto	alguno	del	paro	nacional	convocado	por	la	Coordinadora	
Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE),	señala	la	Secretaría	de	Educación	
del	Estado	(SEE).	
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En	un	comunicado	y	sin	hacer	mención	al	referente	magisterial	que	mantiene	un	
plantón	y	movilizaciones	en	la	capital	del	país	como	parte	de	un	“paro	nacional”,	en	la	
entidad	“este	lunes	las	clases	se	desarrollan	con	normalidad	en	las	12	mil	escuelas	de	
todo	el	estado,	por	lo	que	Michoacán	se	perfila	para	concluir	sin	contratiempos	su	
tercer	ciclo	escolar	completo,	después	de	15	años”.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/19/no-hay-paro-en-planteles-del-
estado-see/		
	
Desde	1992,	Michoacán	no	había	registrado	contagios	autóctonos	de	sarampión,	sin	
embargo,	el	movimiento	antivacunas	que	se	desató	a	nivel	mundial	durante	la	
pandemia	de	Covid-19	influyó	para	que	esta	enfermedad	vírica	nuevamente	se	
propagara,	señaló	la	Secretaría	de	Salud	en	Michoacán	(SSM).	
El	doctor	Fabio	Silahua,	jefe	del	Departamento	de	Epidemiología	de	la	SSM,	expuso	
que	los	tres	casos	de	sarampión	detectados	en	Maravatío	corresponden	a	tres	
hermanos	de	15,	6	y	3	años	de	edad,	quienes	acudieron	a	un	festejo	donde	convivieron	
con	personas	provenientes	de	otro	país,	y	al	no	estar	vacunados,	ocurrió	el	contagio.	
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/5/19/autoridades-de-michoacan-
acusan-antivacunas-por-aumento-de-sarampion-700298.html		
	
El	gobernador	del	Estado	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla	mencionó	durante	su	
rueda	de	prensa	semanal	con	medios	de	comunicación	en	los	salones	de	casa	Michoacán	
que	el	Festival	Michoacán	de	Origen	cerró	con	un	rotundo	éxito	esta	gran	edición.	
Los	días	en	los	cuales	este	festival	estuvo	presente	en	las	inmediaciones	del	Centro	de	
Convenciones	 y	Exposiciones	de	Morelia	 (CECONEXPO)	 fue	del	 1	 al	 18	de	mayo,	 en	
donde	los	michoacanos	a	lo	largo	de	17	días	pudieron	ser	partícipes	de	la	fiesta	de	los	
michoacanos,	en	donde	estuvieron	presente	cocineras	tradicionales	de	la	entidad.	
https://cbtelevision.com.mx/con-gran-exito-y-con-cero-incidentes-cerro-el-festival-
michoacan-de-origen-aiirma-bedolla/	
	
El	Zoológico	de	Morelia,	recibió	a	cerca	de	50	ejemplares	de	venado	cola	blanca,	
que	fueron	asegurados	de	un	criadero	ilegal	en	el	municipio	de	Lázaro	Cárdenas.			
Los	ejemplares,	estaban	bajo	el	resguardo	de	un	creador	de	contenido	en	redes	
sociales	conocido	como	Chago	Gallo,	quien	el	17	de	mayo,	vio	cómo	los	animales	le	
fueron	retirados	durante	un	operativo	de	la	Procuraduría	Federal	de	Protección	al	
Medio	Ambiente	(PROFEPA).			
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/5/19/rescatan-50-venados-cola-
blanca-de-un-criadero-ilegal-en-lazaro-cardenas-michoacan-700142.html		
	
Los	50	venados	que	durante	más	de	una	década	fueron	cuidados,	alimentados	y	
protegidos	por	Chago	Gallo	en	la	comunidad	de	El	Guayabo,	municipio	de	
Arteaga,	Michoacán,	fueron	asegurados	el	pasado	fin	de	semana	por	personal	del	
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Zoológico	de	Morelia	en	conjunto	con	autoridades	ambientales,	desatando	indignación	
y	tristeza	en	la	comunidad	y	redes	sociales.	
Las	especies,	todas	venado	cola	blanca,	se	reprodujeron	a	partir	de	dos	crías	
huérfanas	que	Chago	recibió	hace	12	años.	
https://www.changoonga.com/2025/05/19/michoacan-polemica-en-redes-por-
incautacion-de-50-venados-a-criador-son-maltratados-profepa/	
	
	A	pesar	de	haber	sido	notiiicado	desde	2023,	el	responsable	de	un	predio	ubicado	en	
la	localidad	El	Guayabo	Sur,	municipio	de	Arteaga,	no	ha	presentado	ningún	
documento	que	acredite	el	registro	legal	ni	ha	cumplido	con	los	requisitos	para	
regularizar	la	tenencia	de	venados	cola	blanca	(Odocoileus	virginianus),	informó	la	
Procuradurıá	Federal	de	Protección	al	Ambiente	(Profepa).	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/manten%C3%ADan-venados-sin-
permiso-y-sin-acreditar-legalidad-profepa	
	
Con	el	propósito	de	explorar	oportunidades	de	colaboración	e	impulsar	vıńculos	
estratégicos	de	trabajo,	representantes	de	las	empresas	Tradelink	y	Lotte	Global	
Logistics	realizaron	una	visita	al	Puerto	de	Lázaro	Cárdenas.	La	delegación	fue	
recibida	por	personal	de	la	ASIPONA	Lázaro	Cárdenas	quienes	presentaron	las	
capacidades	operativas,	logıśticas	y	comerciales	que	ofrece	el	recinto	portuario.	
https://www.quadratin.com.mx/economia/evaluan-empresas-al-puerto-de-lc-para-
posibilidad-logistica-de-expansion/		
	
El	Instituto	del	Transporte	del	Estado	de	Michoacán	(ITransporte)	informa	que	no	
se	ha	iniciado	ningún	proceso	de	concesionamiento	para	el	servicio	de	taxi	ni	para	
otras	modalidades	de	transporte	público,	esto	tras	los	falsos	rumores	que	han	
circulado	en	municipios	como	Lázaro	Cárdenas,	Tarıḿbaro,	Zamora	y	La	Piedad,	
acerca	de	venta	de	concesiones.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-nuevas-concesiones-para-servicio-
de-taxi-ni-otro-tipo-de-transporte-p%C3%BAblico-itransporte	
	
	
	
	
	
	
	
Abuso	sexual,	peculado,	amenazas,	lesiones	y	delincuencia	organizada	son	parte	
de	los	señalamientos	que	pesan	contra	18	candidatos	y	candidatas	a	cargos	
judiciales	que	se	votarán	el	próximo	domingo	1	de	junio,	a	quienes	el	Instituto	
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Nacional	Electoral	(INE)		rechazó	revisar	su	idoneidad,	una	decisión	respaldada	por	la	
Sala	Superior	del	Tribunal	Electoral	del	Poder	Judicial	de	la	Federación	(TEPJF).		
La	lista	de	los	18	candidatos	y	candidatas	que	el	Congreso	presentó	para	su	
impugnación	ante	el	INE	está	dividida	en	dos.	En	la	primera,	son	seis	nombres	los	que	
aparecen	con	alguna	carpeta	de	investigación	en	su	contra,	incluso	alguna	orden	de	
aprehensión.	
Francisco	Herrera	Franco	busca	ser	juez	de	Distrito	en	Materia	Penal	del	Onceavo	
Distrito,	elegido	por	el	Comité	Legislativo.	A	él	lo	señalan	de	tener	“vıńculos	con	
integrantes	de	delincuencia	organizada”	
https://www.sinembargo.mx/4651955/hay-18-aspirantes-a-juzgadores-impugnados-
por-abuso-narco-amenazas-quienes-son/		
	
De	los	214	candidatos	a	contender	por	los	37	cargos	de	elección	para	la	renovación	
del	Poder	Judicial	de	Michoacán,	los	Comités	de	Evaluación	garantizaron	la	paridad	de	
género,	ya	que	112	son	mujeres	postuladas	para	buscar	las	magistraturas	o	ser	juezas	
en	las	diversas	materias	para	la	impartición	de	justicia.	
De	acuerdo	con	la	revisión	de	perfiles	publicada	en	la	plataforma	‘Conóceles’	que	se	
encuentra	el	portal	electrónico	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	son	6	
mujeres	quienes	contenderán	por	las	magistraturas	del	Tribunal	de	Disciplina	Judicial.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/19/112-mujeres-van-por-37-cargos-
judiciales-locales/	
	
Aunque	el	estudio	más	reciente	de	Data	Cıv́ica,	Animal	Polıt́ico	y	México	Evalúa	colocó	
a	Michoacán	como	el	quinto	estado	con	más	agresiones	registradas	contra	
candidaturas	en	procesos	electorales,	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	
aseguró	que	hasta	el	momento	no	ha	recibido	ninguna	solicitud	de	protección	ni	
quejas	por	violencia	polıt́ica	en	razón	de	género	en	el	marco	de	la	elección	judicial	del	
1	de	junio.	
“Muy	puntualmente,	no	tenemos	ningún	tema	de	violencia	polıt́ica	de	género	contra	
mujeres	en	razón	de	género,	ni	una	sola	solicitud	de	protección	por	parte	de	alguna	
candidatura”,	aiirmó	el	presidente	del	Consejo	General,	Ignacio	Hurtado	Gómez.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/iem-sin-reporte-de-violencia-politica-ni-
amenazas-en-eleccion-judicial/	
	
Son	militantes	de	Morena	la	mayoría	de	las	personas	a	las	que,	por	pertenecer	a	un	
partido	político,	les	fue	negada	la	acreditación	como	observadoras	electorales	en	
las	elecciones	judiciales,	informó	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	presidente	del	
Consejo	Local	del	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán.	
En	sesión,	refirió	que	el	órgano	ha	recibido	19	mil	316	solicitudes,	de	las	cuales	2	
mil	685	corresponden	a	personas	cuya	clave	de	elector	coincide	con	la	que	se	registra	
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en	el	sistema	de	afiliados	a	partidos	políticos,	uno	de	los	supuestos	contemplados	
en	esta	elección	extraordinaria	para	no	entregar	la	acreditación.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/de-morena-mayoria-de-rechazados-para-
observacion-electoral-por-iiliacion-partidista-ine-michoacan-23403035	
	
El	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	determinó	cancelar	un	total	de	21	
solicitudes	vinculadas	con	la	observación	electoral,	tras	detectar	inconsistencias	en	
los	perfiles	de	los	aspirantes.	
Durante	una	sesión	extraordinaria,	el	órgano	electoral	presentó	un	proyecto	para	
someter	a	consideración	del	Consejo	la	revocación	de	cinco	acreditaciones	otorgadas	
previamente,	al	confirmarse	que	las	personas	beneficiadas	también	aparecían	
como	funcionarias	de	mesas	directivas	de	casilla.		
https://www.changoonga.com/2025/05/19/michoacan-ine-cancela-21-solicitudes-a-
observadores-electorales-para-eleccion-judicial/	
	
Existe	apatía	y	desinformación	de	ciudadanos	para	participar,	consideran	candidatos	
a	juzgadores	en	el	próximo	proceso	electoral	extraordinario	del	primero	de	junio	para	
renovar	al	Poder	Judicial	estatal.	
Contendientes	por	el	distrito	judicial	de	Uruapan,	señalan	que	la	experiencia	en	la	
carrera	judicial	es	fundamental	para	poder	aspirar	a	juzgador,	donde	no	pueden	
permitirse	argumentos	como	“ya	que	ganes,	vemos	como	se	resuelve”,	o	“tú	solo	vas	a	
firmar	y	el	trabajo	lo	van	a	realizar	otros”.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/19/apatia-y-desinteres-de-
ciudadanos-candidatos-al-pj/		
	
De	cara	a	la	jornada	electoral	del	1	de	junio,	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	
reconoció	que	uno	de	los	mayores	desafíos	en	el	actual	proceso	electoral	es	que	la	
ciudadanía	aún	desconoce	a	quienes	buscan	integrarse	al	Poder	Judicial	del	estado.	
El	consejero	electoral	Juan	Adolfo	Montiel	Hernández	señaló	que	la	ausencia	de	
partidos	políticos	en	esta	elección,	sumada	a	la	restricción	de	propaganda	en	medios	
tradicionales	como	televisión,	radio	y	espectaculares,	ha	dificultado	que	las	personas	
votantes	conozcan	los	perfiles	de	quienes	aspiran	a	ocupar	cargos	judiciales.	
https://postdata.news/limitada-difusion-complica-que-ciudadania-conozca-las-
candidaturas-judiciales-iem/	
	
A	12	dıás	de	la	jornada	electoral	judicial	en	Michoacán,	el	Instituto	Electoral	del	Estado	
(IEM)	reconoció	que	no	cuenta	con	datos	que	midan	si	la	ciudadanıá	realmente	sabe	
cómo	y	por	quién	votar.	Aun	ası,́	defendió	su	estrategia	de	difusión	y	aseguró	que	el	
proceso	no	es	difıćil,	sino	distinto.	
“Una	encuesta	como	tal	no	es	una	actividad	que	tengamos	la	obligación	de	realizar.	
Nuestra	función	es	la	difusión”,	respondió	la	consejera	Silvia	Verónica	Mauricio	
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Zalazar,	cuestionada	sobre	si	el	IEM	ha	evaluado	el	impacto	real	de	sus	acciones	de	
difusión.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/iem-sin-medicion-sobre-comprension-
ciudadana-de-eleccion-judicial/	
	
El	consejero	presidente	del	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	Michoacán,	David	
Alejandro	Delgado	Arroyo,	informó	que	la	Guardia	Nacional	está	dando	
acompañamiento	al	proceso	del	Poder	Judicial.	La	siguiente	fase	será	la	distribución	
del	material	electoral	en	los	consejos	distritales,	adelantó.	
El	vocal	ejecutivo	de	la	Junta	Local	de	Michoacán	también	recordó	que,	en	la	mesa	de	
seguridad	está	pendiente	el	análisis	y	respuesta	de	las	autoridades	estatales	y	de	
seguridad	sobre	el	resguardo	de	las	casillas	el	día	de	la	jornada	electoral.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/guardia-nacional-da-
acompa%C3%B1amiento-al-ine-michoac%C3%A1n-en-elecci%C3%B3n-judicial	
	
A	tan	sólo	48	horas	de	que	venza	el	plazo	para	inscribirse	al	proceso	de	renovación	de	
la	Contralorıá	Interna	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	apenas	tres	
personas	han	formalizado	su	intención	de	competir	por	el	cargo,	informó	el	presidente	
del	Consejo	General,	Ignacio	Hurtado	Gómez.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/van-solo-3-registros-a-contraloria-del-iem-
a-48-horas-del-cierre/	
	
Pese	a	lo	inédito	del	proceso	judicial	electoral	del	próximo	1	de	junio,	el	Tribunal	
Electoral	del	Estado	de	Michoacán	(TEEM),	aplicará	los	mismos	mecanismos	de	
impugnación	previstos	en	la	legislación	local	para	las	elecciones	ordinarias,	aseguró	la	
magistrada	presidenta,	Alma	Rosa	Bahena	Villalobos.	
En	entrevista	con	Cambio	de	Michoacán,	la	magistrada	presidenta	del	TEEM	aclaró	
que	los	medios	de	impugnación	que	se	aplicarán,	serán	los	mismos	que	se	aplican	en	
las	elecciones	concurrentes.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/05/19/teem-aplicara-medios-de-
impugnacion-tradicionales/	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	a	través	de	su	Comisión	para	la	Atención	de	
Pueblos	Indıǵenas,	aprobó	detener	el	proceso	de	consulta	para	el	autogobierno	en	la	
tenencia	de	San	Bartolo	Cuitareo,	municipio	de	Hidalgo,	debido	a	un	conilicto	interno	
que	impide	avanzar	con	las	condiciones	mıńimas	de	diálogo	y	consenso	comunitario.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/detiene-iem-consulta-de-autogobierno-en-
hidalgo-por-conilicto-interno/	
	
El	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	enfrenta	nuevos	señalamientos	por	
presuntas	irregularidades	en	el	proceso	de	liquidación	de	partidos	políticos	locales,	
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tras	detectarse	pagos	sin	comprobación	fiscal	y	convenios	laborales	firmados	con	
trabajadores	no	reconocidos	oficialmente.	
Así	lo	dio	a	conocer	la	consejera	Selene	González	Medina,	quien	preside	la	Comisión	de	
Fiscalización	del	IEM.	De	acuerdo	con	la	funcionaria,	la	instancia	acordó	no	aceptar	el	
informe	bimestral	de	enero-febrero	presentado	por	uno	de	los	interventores,	debido	a	
fallas	relacionadas	con	el	cumplimiento	de	obligaciones	fiscales	por	parte	del	Partido	
Encuentro	Solidario	(PES)	Michoacán	y	Tiempo	por	México.	
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cuestionan-manejo-de-recursos-
en-liquidacion-de-partidos-politicos-en-michoacan-iem-investiga-posibles-
irregularidades/		
	
Aunque	omitió	la	retención	y	el	entero	de	96	mil	144.03	pesos	por	concepto	de	
Impuesto	Sobre	la	Renta	(ISR)	en	la	liquidación	del	partido	Encuentro	Solidario	
Michoacán	(PES),	el	exinterventor	José	Uriel	Ramıŕez	Pineda	sigue	en	funciones	
dentro	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM).	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sigue-activo-en-iem-exinterventor-pese-a-
omision-iiscal-de-96-mp/	
	
Con	la	entrada	en	vigor	del	decreto	que	extingue	al	Instituto	Michoacano	de	
Transparencia,	Acceso	a	la	Información	y	Protección	de	Datos	Personales	(IMAIP),	
Michoacán	da	un	paso	atrás	en	la	construcción	de	una	cultura	de	transparencia	que	
fue	pilar	fundamental	en	la	transformación	democrática	que	le	costó	al	paıś	más	de	
tres	décadas	de	esfuerzo	ciudadano,	lamentó	la	ex	comisionada	Ruth	Espinoza	Pérez;	
dijo	que	la	desaparición	de	este	organismo	autónomo	no	solo	representa	un	golpe	a	la	
transparencia,	sino	también	a	los	derechos	humanos	fundamentales:	el	acceso	a	la	
información	pública	y	la	protección	de	los	datos	personales.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-la-extinci%C3%B3n-del-imaip-
volvemos-a-la-%C3%A9poca-de-opacidad-y-desconiianza-ciudadana-ruth-espinoza	
	
Mientras	no	se	concrete	una	reforma	electoral	de	fondo	en	materia	de	acciones	
aiirmativas,	existe	el	riesgo	de	que	se	repita	la	usurpación	de	espacios	destinados	a	la	
representación	de	la	diversidad	sexual	en	los	comicios	de	2027,	advirtió	Adriana	
Peña	Rojas,	presidenta	de	Pride	Michoacán.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/pride-michoac%C3%A1n-considera-
necesaria-reforma-electoral-para-garantizar-acciones-aiirmativas-en-2027	
	
El	dirigente	estatal	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	Michoacán	
(PRDM),	Octavio	Ocampo	Córdova,	alzó	la	voz	ante	la	violencia	que	aqueja	
diariamente	a	la	capital	michoacana,	al	asegurar	que	los	asesinatos	se	han	vuelto	parte	
de	la	rutina	moreliana.	

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cuestionan-manejo-de-recursos-en-liquidacion-de-partidos-politicos-en-michoacan-iem-investiga-posibles-irregularidades/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cuestionan-manejo-de-recursos-en-liquidacion-de-partidos-politicos-en-michoacan-iem-investiga-posibles-irregularidades/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cuestionan-manejo-de-recursos-en-liquidacion-de-partidos-politicos-en-michoacan-iem-investiga-posibles-irregularidades/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sigue-activo-en-iem-exinterventor-pese-a-omision-fiscal-de-96-mp/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sigue-activo-en-iem-exinterventor-pese-a-omision-fiscal-de-96-mp/
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-la-extinci%C3%B3n-del-imaip-volvemos-a-la-%C3%A9poca-de-opacidad-y-desconfianza-ciudadana-ruth-espinoza
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-la-extinci%C3%B3n-del-imaip-volvemos-a-la-%C3%A9poca-de-opacidad-y-desconfianza-ciudadana-ruth-espinoza
https://www.facebook.com/pridemichoacan1/?locale=es_LA
https://mimorelia.com/noticias/morelia/pride-michoac%C3%A1n-considera-necesaria-reforma-electoral-para-garantizar-acciones-afirmativas-en-2027
https://mimorelia.com/noticias/morelia/pride-michoac%C3%A1n-considera-necesaria-reforma-electoral-para-garantizar-acciones-afirmativas-en-2027


 
20 DE MAYO DE 2025 
 
Durante	su	rueda	de	prensa	semanal,	el	también	diputado	local	expresó	su	
consternación	por	la	ola	de	homicidios	que	ha	invadido	las	calles	de	Morelia.		
https://www.changoonga.com/2025/05/19/ya-todos-los-dias-hay-al-menos-un-
asesinato-en-morelia-y-es-muy-preocupante-prd-michoacan/	
	
El	PRD	Michoacán,	encabezado	por	su	dirigente	estatal	Octavio	Ocampo,	expresó	su	
plena	solidaridad	con	las	y	los	migrantes	michoacanos	que	radican	en	Estados	Unidos,	
ante	la	amenaza	que	representa	la	iniciativa	aprobada	por	el	Comité	de	Medios	y	
Arbitrios	de	la	Cámara	de	Representantes	de	Estados	Unidos,	la	cual	contempla	
imponer	un	impuesto	del	5	por	ciento	a	las	remesas	enviadas	por	personas	no	
ciudadanas.	
“Desde	el	PRD	Michoacán	rechazamos	enérgicamente	esta	propuesta	que	castiga	a	
quienes	sostienen,	desde	el	exterior,	a	millones	de	familias	mexicanas.	No	vamos	a	
permitir	que	se	vulneren	los	derechos	de	nuestros	paisanos	y	paisanas	migrantes.	
Estamos	con	ustedes	y	actuaremos	en	consecuencia”,	expresó	Ocampo	durante	una	
rueda	de	prensa	realizada	en	la	sede	del	partido.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/19/prd-michoacan-se-solidariza-con-la-
comunidad-migrante-y-anuncia-acciones-frente-a-iniciativa-de-impuesto-a-remesas-
en-estados-unidos/		
	
	Octavio	Ocampo	Córdova,	dirigente	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	en	
Michoacán	(PRDM)	anunció	que	desde	el	comité	estatal	se	enviará	una	carta	al	
embajador	de	Estados	Unidos	en	México	con	el	propósito	de	exponerle	la	
preocupación	en	el	partido	y	los	municipios	que	representa	sobre	el	impuesto	del	5%	
a	las	remesas	de	los	migrantes.	
https://metapolitica.news/2025/05/19/prd-michoacan-enviara-carta-a-embajador-
de-eu-por-impuestos-a-remesas/		
	
La	dirigencia	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	propuso	la	creación	de	un	
gabinete	económico	y	la	creación	de	una	comisión	binacional,	para	atender	el	impacto	
del	gravamen	del	cinco	por	ciento	a	las	remesas	de	los	migrantes.	
En	conferencia	de	prensa,	Octavio	Ocampo,	dijo	que	dicho	gabinete	deberá	dialogar	
con	instituciones	y	los	sectores	para	analizar	el	impacto	del	gravamen.		
No	es	un	asunto	menor,	puesto	que	4.5	millones	de	hogares,	en	los	cuales	hay	dos	
millones	de	mujeres	madres	de	familia,	reciben	remesas	de	Estados	Unidos.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/madres-mexicanas-las-mas-afectadas-por-
impuesto-a-remesas-prd/		
	
Promover	una	sociedad	más	justa	y	equitativa	para	todas	y	todos	es	una	prioridad	
para	Movimiento	Ciudadano,	por	lo	que	luchar	por	la	inclusión	y	accesibilidad,	los	
derechos	humanos,	mejores	polıt́icas	públicas	y	la	participación	ciudadana	es	uno	de	
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los	objetivos	en	los	que	se	trabaja,	sostuvo	el	coordinador	estatal	de	la	fuerza	naranja	
Vıćtor	Manrıq́uez	González.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/impulsa-mc-agenda-por-los-derechos-de-
las-personas-con-discapacidad/	
	
El	dirigente	estatal	de	Morena,	Jesús	Mora	González,	anunció	que	el	próximo	24	de	
mayo	se	llevará	a	cabo	la	IV	Sesión	Ordinaria	del	Consejo	Estatal	del	partido	en	
Michoacán,	un	espacio	clave	para	fortalecer	la	estructura	interna	y	avanzar	en	los	
objetivos	de	la	Cuarta	Transformación	en	la	entidad.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/avanza-morena-michoacan-en-consolidar-
una-estructura-solida-jesus-mora/	
	
Raúl	 Morón	 Orozco	 se	 consolida	 como	 el	 perfil	 de	 mayor	 conocimiento	 y	 opinión	
favorable	del	electorado	para	ocupar	la	candidatura	de	Morena,	el	Partido	del	Trabajo	
y	el	Verde	Ecologista	de	México	por	 la	 gubernatura	de	Michoacán	en	el	2027,	 así	 lo	
refleja	la	encuesta	del	mes	de	mayo	de	Demoscopia	Digital,	en	la	cual	el	actual	senador	
aparece	con	irrefutable	liderazgo.	
Tras	los	eventos	ocurridos	a	finales	del	mes	de	abril	en	donde	un	grupo	de	personas	
atentaron	 contra	 el	 senador	 y	 su	 equipo	 al	 reventar	 un	 evento	 informativo	 en	
Apatzingán,	 la	 figura	 de	 Raúl	Morón	 logró	 una	 proyección	 nacional	 favorable	 de	 su	
persona,	lo	que	lo	reforzó	como	el	perfil	ideal	para	contender	por	el	Solio	de	Ocampo	
en	el	2027.	
https://cbtelevision.com.mx/consolida-raul-moron-ventaja-en-la-contienda-por-la-
gubernatura-de-michoacan/		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
Aunque	fueron	dados	de	baja	por	faltas	graves	como	abuso	de	autoridad,	robo,	
sobornos	y	consumo	de	alcohol	en	horas	laborales,	al	menos	129	elementos	de	la	
Policía	Morelia	han	sido	despedidos	y	36	demandaron,	y	el	Tribunal	en	Materia	de	
Anticorrupción	y	Administrativa	del	Estado	les	dio	la	razón	9	millones	de	pesos,	por	
concepto	de	laudos	laborales.	
La	cifra	se	desprende	del	oficio	CMSC-DA109-2025,	en	el	que	se	detalla	que	durante	la	
administración	2018-2021	se	ejecutó	un	proceso	de	depuración	interna	que	derivó	en	
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la	separación	de	estos	elementos	por	contravenir	los	principios	de	la	institución	y	
traicionar	la	confianza	ciudadana.	A	raíz	de	ello,	36	exfuncionarios	interpusieron	
demandas	laborales.	
https://www.contramuro.com/policias-corruptos-de-morelia-ganan-9-mdp-en-
laudos/	
	
El	presidente	municipal,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	se	reunió	con	funcionarios	de	la	
Secretarıá	de	Gobernación	(SEGOB)	ante	quienes	planteó	la	necesidad	de	que	la	
Federación	brinde	mayores	recursos	a	los	municipios	para	fortalecer	la	seguridad	
pública,	ya	que	son	la	primera	autoridad	ante	quienes	acude	la	población	pero	
también	son	los	menos	favorecidos	presupuestalmente.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/pide-alfonso-martinez-a-gobierno-federal-
apoyo-para-fortalecer-seguridad/	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	encabezó	este	lunes	el	
pase	de	lista	de	la	Policıá	Morelia	e	instó	a	trabajar	como	un	solo	equipo	a	favor	de	la	
capital.	
Frente	a	mandos	y	elementos	de	la	corporación	municipal	y	acompañado	por	el	
Comisario	de	la	institución	Pablo	Alarcón	Olmedo,	Alfonso	Martıńez	destacó	que	nadie	
es	más	fuerte	que	todos	juntos,	por	ello,	llamó	a	la	construcción	de	una	policıá	
eiiciente	y	eiicaz,	que	se	constituya	como	una	policıá	unida	que	responda	a	las	
necesidades	de	la	capital.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/19/nada-es-mas-fuerte-que-todos-juntos-
alfonso-martinez/		
	
La	derrama	económica	generada	durante	los	festejos	por	el	aniversario	484	de	
Morelia	podría	superar	los	66	millones	de	pesos,	de	acuerdo	con	estimaciones	
preliminares	de	la	Secretaría	de	Fomento	Económico	(Sefeco),	informó	su	titular,	
María	Guadalupe	Herrera	Calderón.	
En	entrevista	colectiva,	la	funcionaria	fue	cuestionada	sobre	el	impacto	económico	de	
las	celebraciones,	a	lo	cual	indicó	que	“tan	solo	en	festejos,	se	calcula	que	han	sido	más	
de	los	66	millones	de	pesos.	Ojalá	se	haya	superado	esa	meta,	que	aproximadamente	
también	se	había	comentado	por	la	Asociación	de	Comerciantes	y	Vecinos	del	Centro	
Histórico	de	Morelia	(Covechi)”,	compartió.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/aniversario-de-morelia-habr%C3%ADa-
dejado-m%C3%A1s-de-66-mdp-de-derrama-sefeco	
	
Más	 de	 45	 mil	 personas	 se	 beneficiarán	 con	 la	 ampliación	 de	 la	avenida	 Amalia	
Solórzano	de	 la	 ciudad	 de	Morelia,	anunció	 la	 secretaria	 de	 Desarrollo	 Urbano	 y	
Movilidad	 (Sedum),	Gladyz	Butanda	Macías,	en	 rueda	de	prensa	encabezada	por	el	
gobernador,	Alfredo	Ramírez	Bedolla.	
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Informó	que	con	el	compromiso	del	Gobierno	de	Michoacán	con	el	desarrollo	urbano,	
esta	 obra	 contará	 con	una	 inversión	de	más	de	201	millones	 de	pesos	 de	 inversión	
del	Fondo	 de	 Aportaciones	 para	 el	 Fortalecimiento	 de	 las	 Entidades	
Federativas	(FAFEF),	para	intervenir	4.1	kilómetros	de	vialidad	que	conectará	hasta	
la	Tenencia	Morelos.	
https://pcmnoticias.mx/invierte-michoacan-201-mdp-para-ampliar-avenida-amalia-
solorzano-y-conectar-con-tenencia-morelos/		
	
Con	el	inicio	de	los	trabajos	desde	el	pasado	13	de	mayo,	se	estima	que	la	ampliación	
de	la	avenida	Amalia	Solórzano,	en	el	municipio	de	Morelia,	concluya	en	el	mes	de	
diciembre	de	este	2025,	informó	la	titular	de	la	Secretaría	de	Desarrollo	Urbano	y	
Movilidad	(Sedum),	Gladyz	Butanda	Macías.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ampliaci%C3%B3n-de-la-avenida-amalia-
sol%C3%B3rzano-concluir%C3%A1-en-diciembre-de-2025	
	
Un	total	de	674	incendios	suma	Morelia	durante	la	temporada	de	estiaje	
correspondiente	a	2025,	señaló	Francisco	Xavier	Lara	Medina,	coordinador	de	
Protección	Civil	y	Bomberos	municipal.		
En	entrevista,	Lara	Medina	detalló	que	al	corte	del	lunes	12	de	mayo	en	la	capital	
michoacana	se	atendieron	674	incendios,	de	los	cuales	117	correspondieron	a	casa	
habitación;	35,	a	vehıćulos;	21,	a	comercios;	45,	a	lotes	baldıós,	con	afectación	a	19	mil	
900	metros	cuadrados;	404,	a	pastizales,	con	afectación	a	27	hectáreas,	y	seis	
incendios	forestales,	donde	brindaron	apoyo.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/atendio-pc-y-bomberos-de-morelia-674-
incendios-en-lo-que-va-de-2025/		
	
El	 coordinador	 de	Protección	 Civil	 y	 Bomberos	 en	 Morelia,	Francisco	 Xavier	 Lara	
Medina,	 señaló	 que	 la	 temporada	 de	incendios	correspondiente	 a	2025	ha	
resultado	complicada	para	la	capital	michoacana.	
Y	es	que,	al	corte	del	pasado	lunes	12	de	mayo,	sumaron	674	los	incendios	registrados	
en	 el	 municipio.	 Expresó	 que	durante	 2024	 se	 tuvieron	 temperaturas	 ambientales	
récord	que	para	2025	ya	se	han	alcanzado	y	no	se	descarta	que	se	puedan	superar.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064093	
	
La	secretaria	de	Fomento	Económico,	Guadalupe	Herrera	Calderón,	informó	que,	
según	el	último	reporte	de	la	Encuesta	Nacional	de	Ocupación	y	Empleo	que	elabora	el	
INEGI,	la	formalidad	laboral	en	Morelia	creció	3.2	%.	
La	encuesta	publicada	en	febrero	de	2025,	indica	que	la	ocupación	en	el	municipio	
alcanzó	los	405	mil	trabajadores,	mientras	que	la	desocupación	se	mantiene	en	
aproximadamente	8	mil	388	personas.	
https://postdata.news/morelia-aumento-3-2-la-formalidad-laboral-sefeco/		
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El	director	del	Organismo	Operador	de	Agua	Potable,	Alcantarillado	y	Saneamiento	de	
Morelia	(OOAPAS),	Adolfo	Torres	Ramírez,	informó	que	la	construcción	del	teleférico,	
que	cruzará	la	capital	de	norte	a	sur,	impactará	algunas	líneas	y	canales	de	
distribución,	especialmente	en	la	planta	potabilizadora	de	Vista	Bella.	
Aunque	el	funcionario	de	la	paramunicipal	señaló	que	aún	se	desconoce	la	cantidad	
exacta	de	torres	y	estaciones	que	requerirán	intervención	del	OOAPAS,	adelantó	que	
ya	se	trabaja	en	coordinación	con	la	Secretaría	de	Comunicaciones	y	Obras	Públicas	
(SCOP)	y	la	Secretaría	de	Desarrollo	Urbano	(SEDUM)	para	realizar	los	desvíos	
necesarios	antes	de	iniciar	la	construcción.	
https://postdata.news/por-construccion-de-teleferico-ooapas-preve-cambios-en-
lineas-de-distribucion-en-morelia/		
	
	
	
	
	
	
Entre	2024	y	en	lo	que	va	de	este	año,	fuerzas	federales	y	estatales	han	abatido	en	
Michoacán	al	menos	43	integrantes	del	crimen	organizado,	según	reportes	
periodísticos,	y	detenido	192,	según	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	del	estado.	
“Lo	más	preocupante	es	que	cabecillas	de	grupos	criminales	han	sido	liberados	por	
jueces	federales”,	no	lo	dijo,	pero	se	refirió	al	Bótox,	del	Valle	de	Apatzingán,	al	Gordo,	
en	Zacapu,	la	Güera,	en	Huandacareo,	entre	otros.		
https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/05/19/estados/informa-ssp-de-
michoacan-que-se-han-abatido-a-43-integrantes-del-crimen-organizado	
	
Como	parte	de	las	acciones	de	seguridad,	en	diferentes	puntos	del	paıś	fueron	
realizados	operativos	que	derivaron	en	el	aseguramiento	de	sustancias	o	
instalaciones	ligadas	con	el	crimen	organizado.	Se	trata	de	aseguramientos	
de	metanfetamina	y	laboratorios	clandestinos.	
En	Michoacán	fueron	halladas	instalaciones	al	parecer	usadas	para	la	fabricación	de	
drogas.	Fue	en	La	Huacana	que	agentes	de	seguridad	ubicaron	y	desmantelaron	
un	laboratorio	clandestino	dedicado	a	la	fabricación	de	metanfetamina.	
En	el	sitio	fueron	hallados	150	kilos	de	sustancias	químicas,	cuatro	condensadores	y	
tres	reactores.	“La	afectación	económica	a	las	organizaciones	delictivas	es	de	3	
millones	de	pesos”,	detalla	el	informe.	
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/19/golpes-millonarios-al-narco-
aseguran-metanfetamina-oculta-entre-mango-en-bc-y-laboratorios-en-michoacan/		
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Un	hombre	que	presuntamente	intentó	ingresar	a	un	domicilio	ajeno	fue	
detenido	por	vecinos	de	la	colonia	Ramón	Farías	de	Uruapan,	quienes	le	propinaron	
una	golpiza	y	lo	amarraron	a	un	poste;	el	sujeto	padeció	la	amputación	de	un	dedo	de	
una	mano.	
De	acuerdo	con	la	información	recabada	en	la	cobertura	noticiosa,	esta	persona	
presuntamente	intentó	meterse	una	casa	de	la	calle	Veracruz,	entre	Francisco	Villa	y	
Yucatán,	cuando	el	propietario	lo	sorprendió,	por	lo	que	el	señalado	trató	de	
huir	en	una	motocicleta,	pero	fue	interceptado	por	vecinos.	
https://www.changoonga.com/2025/05/19/pasa-en-michoacan-vecinos-linchan-a-
ladron-y-le-amputan-un-dedo-en-uruapan/	
	
En	Michoacán,	el	74.3	por	ciento	de	las	personas	desaparecidas	son	hombres,	declaró	
en	entrevista	para	Quadratıń	Maribel	Rosas	Garcıá,	titular	de	la	Unidad	de	Análisis	de	
Contexto,	de	la	Fiscalıá	Especializada	en	Personas	Desaparecidas.		
https://www.quadratin.com.mx/justicia/mas-del-74-de-personas-desaparecidas-en-
michoacan-son-hombres/		
	
Los	integrantes	de	la	agrupación	sinaloense	Los	Alegres	del	Barranco	rompieron	el	
silencio	y	señalaron	directamente	al	productor	del	evento	como	el	responsable	de	
haber	proyectado	imágenes	de	"El	Mencho"	en	uno	de	sus	conciertos	en	Guadalajara,	
Jalisco.	
Durante	una	entrevista	con	el	canal	de	YouTube	Pie	de	Nota,	los	músicos	aseguraron	
que	no	estaban	de	acuerdo	con	la	proyección	de	imágenes,	entre	las	que	apareció	el	
líder	criminal.	El	hecho	ocurrió	mientras	interpretaban	un	corrido	durante	un	
concierto	que	congregó	a	más	de	10	mil	asistentes,	en	marzo	de	2025.	
https://mimorelia.com/noticias/entretenimiento/no-fue-homenaje-a-el-mencho-los-
alegres-del-barranco-aclaran-pol%C3%A9mica	
	
	Producto	del	reforzamiento	de	las	acciones	operativas	desplegadas	en	el	municipio	de	
Jacona,	los	elementos	de	las	secretarías	de	Seguridad	Pública	(SSP),	de	la	Defensa	
Nacional	(Defensa),	la	Fiscalía	General	del	Estado	(FGE),	y	la	Policía	Municipal,	
detuvieron	a	un	presunto	homicida	con	orden	de	aprehensión	vigente.	
https://www.redmichoacan.com/2025/05/19/presunto-homicida-detenido-tras-
operativo-interinstitucional-en-jacona/		
	
La	Fiscalıá	General	del	Estado	de	Michoacán	(FGE)	obtuvo	de	un	Juez	de	Control	
vinculación	a	proceso	en	contra	de	Héctor	“N”	y	Silvia	“N”	por	su	presunta	relación	en	
los	delitos	de	violación	equiparada	agravada	y	abuso	sexual,	cometidos	en	agravio	de	
sus	hijastras	e	hijas	respectivamente,	hechos	ocurridos	en	el	municipio	de	Hidalgo.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-padrastro-y-madre-
son-acusados-por-abuso-sexual-a-cuatro-menores		
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BAJO	LA	LUPA	
Por	Armando	Saavedera	Magaña	
	
“Ya	he	comentado	hasta	la	saciedad,	los	dislates	legislativos	que	instrumentan	nuestros	
diputados	que	integran	la	67	legislatura	local.	Pues	bien,	en	días	pasados	se	celebró	en	
el	congreso	local	un	evento	en	contra	de	la	LGBT+fobia,	en	el	cual,	ante	diputadas	de	esa	
legislatura	se	presentó	una	iniciativa	para	eliminar	la	exigencia	de	mayoría	de	edad	en	
el	trámite	de	cambio	de	identidad	de	género	en	las	actas	de	nacimiento,	y	permitir	así	
que	niñas,	niños	y	adolescentes	accedan	a	este	derecho	sin	condicionamientos	médicos	
ni	judiciales.	
Bueno,	¿cómo	sociedad	no	reaccionamos	ante	estas	barbaridades?	Me	preguntaría	y	le	
preguntaría	a	mis	lectores:	¿porqué	la	mayoría	de	edad	se	otorga	constitucionalmente	
hasta	los	18	años?	Cada	país	tiene	su	propia	historia	y	razones	para	definir	la	mayoría	
de	 edad,	 pero	 en	 general,	 la	 edad	 de	 18	 años	 se	 considera	 un	 punto	 en	 el	 que	 los	
individuos	han	adquirido	suficiente	madurez	para	asumir	responsabilidades	legales	y	
sociales,	pero	además,	ese	cambio	legal,	puede	afectar	toda	su	vida	a	un	menor,	si	su	
padres	toman	la	decisión	de	cambiar	su	identidad	de	género.	¿No	habrá	alguien	que	le	
diga	a	los	diputado	michoacanos	que	tengan	racionalidad?	
Parece	que	alguien	está	moviendo	los	hilos	en	el	congreso	del	estado,	seguramente	para	
bien,	pues	primero,	por	fin,	después	de	muchas	especulaciones	se	accionó	en	contra	de	
los	presuntos	responsables	de	un	fraude	al	congreso,	al	adquirir	un	software	en	varios	
millones	de	pesos,	cuando	su	valor	escasamente	superaba	los	100	mil	pesos,	empero,	
habrá	 que	 ver	 si	 los	 presuntos	 responsables	 para	 defenderse	 denuncian	 a	 los	
verdaderos	 responsables,	 pues	 ha	 sido	 público	 que	más	 de	 algún	 diputado	 de	 otra	
legislatura,	fue	el	orquestador	de	este	fraude	y	no	lo	ha	querido	denunciar,	ojalá	que,	la	
posibilidad	de	quedarse	en	el	bote,	le	dé	valor	de	denunciarlo.	
Pues	parece	que	esta	semana	que	inicia,	el	diputado	presidente	de	la	mesa	directiva	del	
congres	del	estado,	 le	pondrá	sabor	al	 caldo,	ya	que	 tiene	previsto	depositar	ante	 la	
fiscalía	general	del	estado,	al	menos	tres	denuncias	penales	en	contra	de	los	probables	
responsables	de	hechos	constitutivo	del	delito,	pues	abogados	 laboristas	y	abogados	
del	congreso,	presuntamente	se	ponían	de	acuerdo	para	cometer	un	fraude	en	contra	
del	congreso	y	trabajadores	del	 legislativo	que	presuntamente	fueron	despedidos	de	
manera	injustificada.	Dicen	que	el	abogado	del	congreso	y	el	defensor	del	trabajador,	se	
ponían	de	acuerdo	y	hacían	convenios	de	liquidación	o	de	indemnización,	cobraban	la	
lana,	 le	 daban	 una	 pequeña	 parte	 al	 trabajador	 o	 lo	 reinstalaban	 y	 el	 dinero	 de	 los	
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convenios,	se	lo	quedaban	al	50%	el	abogado	del	congreso	y	el	abogado	defensor	del	
trabajador.	Ahora,	seguro,	si	MAGAÑA	DE	LA	MORA	amarra	bien	la	navaja,	se	irán	al	
bote	por	transas	y	ladrones.”	
https://conlupa.com.mx/?p=466702	
	
--	
	
OPINIÓN	/	Los	retos	de	Fabiola	Alanís	en	busca	de	la	Gubernatura	de	Michoacán	
por	Morena	
Por	Leovigildo	González	
	
“En	política	nada	está	escrito,	en	esa	tesitura,	entra	Fabiola	Alanís,	con	amplia	
trayectoria,	sabe	perfectamente	que	ahora	puede	ser	su	momento,	aunado	al	Poder	
que	tiene	en	el	Congreso	de	Michoacán.	
Sin	embargo,	a	pesar	de	ser	una	de	las	figuras	de	mujeres	más	importantes	de	Morena	
para	la	Gubernatura,	tiene	muchos	retos,	de	entrada,	su	bancada	en	dónde	hay	varios	
perfiles	que	ya	ven	rumbo	al	2027,	donde	ella	no	es	la	figura	principal.	
Si	Fabiola	Alanís	busca	ser	una	opción	fuerte	de	Morena	y	sentarse	en	la	mesa	de	
negociaciones,	debe	recomponer	y	no	se	trata	de	su	bancada,	si	no,	de	su	propia	
estrategia	para	posicionarse.	
Gladys	Butanda,	hoy,	es	una	de	las	mujeres	que	más	ha	destacado	en	Morena,	un	
trabajo	de	posicionamiento	mediático	y	aún	más	las	tareas	que	ha	recibido	del	
Gobierno	del	Estado	han	sido	fundamentales	para	que	sea	una	de	las	figuras	que	
evidentemente	será	tomada	en	cuenta.	
Pero	es	justamente	por	eso	que	Alanís	debe	apretar,	la	pugna	interna	no	es	nada	
sencilla,	como	decía	Winston	Churchill	«hay	tres	tipos	de	enemigos,	los	enemigos	a	
muerte,	los	enemigos	a	secas	y	los	compañeros	de	partido»,	y	justamente	por	eso	es	
que	parece	que	es	donde	no	ha	hecho	política.	
Y	es	que	la	Presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	Política	del	Congreso	de	Michoacán,	
en	los	últimos	meses	ha	tenido	destellos	de	que	es	el	perfil	de	mujeres	más	fuertes	de	
su	partido,	pero	que	se	dispersan	al	paso	de	los	días.	
En	cuestión	de	trayectoria,	es	uno	de	sus	puntos	fuertes,	no	tiene	escándalo	alguno	y	
por	el	contrario,	se	ha	eregido	como	una	de	las	voces	de	mujeres	más	importantes	no	
solo	a	nivel	estatal,	también	nacional,	que	la	han	colocado	en	cercanía	con	la	
Presidenta	de	la	República,	Claudia	Sheinbaum,	o	con	el	expresidente,	Andrés	Manuel	
López	Obrador.	
Reza	un	dicho	popular	«si	fuera	sencillo,	cualquiera	lo	haría»,	así	que	evidentemente,	
los	retos	son	mucho	más	fuertes	de	lo	que	se	aparenta,	el	que	más	a	la	vista	está,	es	
recibir	el	apoyo	del	Morenista	más	importante	de	Michoacán.”	
https://saladeprensanoticias.com/2025/05/19/los-retos-de-fabiola-alanis-en-busca-
de-la-gubernatura-de-michoacan-por-morena/	
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--	
	
LOS	SUSPIRANTES…	Lo	de	González	Cussi,	¿estrategia?	
Por	Nicolás	Casimiro	
	
“Actores	políticos	del	Morena	y	del	PRI	han	tratado	de	capitalizar	la	reciente	renuncia	
del	comisionado	municipal	de	Seguridad	Ciudadana	de	Morelia.	
Sin	 embargo,	 me	 parece	 que	Alejandro	 González	 Cussi	no	 renunció	 por	 sentirse	
responsable	por	los	frecuentes	delitos	federales	que	se	cometen	tanto	en	Morelia,	como	
en	Michoacán	y	en	todo	el	país.	
El	ex	comisionado	municipal	es	una	de	las	fichas	más	cercanas	y	de	más	confianza	en	el	
proyecto	del	alcalde	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar.	
Por	lo	tanto,	habría	dejado	ese	cargo	con	bastante	anticipación	a	lo	que	sigue,	porque	el	
encargarse	de	los	temas	de	seguridad	es	un	tema	que	desgasta	mucho	en	lo	político.	
No	es	casualidad	que	González	Cussi	aparezca	en	las	encuestas	por	Morelia,	pero	no	
necesariamente	terminará	peleando	por	la	elección	de	alcalde	en	2027.	
Anticipo	 que	 pronto	 reaparecerá	 públicamente	 para	 relanzar	 su	 imagen	 desde	 otra	
trinchera,	ya	sea	en	el	mismo	gobierno	municipal	de	Morelia	o	en	la	sociedad	civil.	
Creo	que	así	lo	leen	también	los	opositores	al	proyecto	de	Alfonso	Martínez	y	el	PAN,	
y	por	eso	tratan	de	imponer	una	narrativa	distinta,	la	que	consideran	que	más	conviene	
a	sus	propios	intereses.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-lo-de-gonzalez-cussi-estrategia/	
	
--	
	
ELECCIÓN	JUDICIAL,	los	candidatos	solitarios	
Por	Samuel	Ponce	Morales	
	
“No	es	para	menos	la	desconfianza	que	se	manifiesta	en	un	gran	sector	de	la	población	
en	relación	a	las	elecciones	judiciales	del	primero	de	junio.	
Desde	antes	de	la	reforma	se	advirtió	del	desacierto	de	designar	a	los	jueces	por	
elección	popular	y	de	los	riesgos	que	se	corren	en	un	proceso	como	éste.	
Como	se	sabe	el	objetivo	real	de	esa	reformar	es	acabar	con	la	independencia	del	
Poder	Judicial	y	la	imparcialidad	de	los	juzgadores	por	la	potencial	intervención	del	
gobierno	y	de	otros	poderes	fácticos.	
Aunado	a	lo	anterior,	en	la	última	semana	el	presidente	del	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM);	Ignacio	Hurtado	Gómez,	informó	que	a	la	fecha	han	dimitido	de	
participar	52	candidatos.	
Y,	sí,	lo	anterior	resulta	bastante	extraño,	máxime	que	todos	han	dicho,	de	manera	
más	que	coincidente,	que	su	respectiva	dimisión	es	por	cuestiones	personales,	sin	
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mayores	explicaciones.	
Las	renuncias	dejan	a	muchos	participantes	como	candidatos	únicos,	esa	es	otra	razón	
para	dudar	del	proceso,	estos	con	un	solo	voto	ganarán	la	elección.	
En	ese	caso	se	encuentran	los	candidatos	a	magistrados	de	salas	civiles:	Hugo	Alberto	
Gama	Coria,	Citlalli	Fernández	González,	Dalia	Álvarez	Vega,	Viridiana	Aguirre	
Villaseñor,	Araceli	Palomares	Miranda,	José	López	Esteban,	Víctor	Lenin	Sánchez	
Rodríguez,	Gabriela	Manzo	Ortiz,	María	del	Carmen	Ramírez	Chora,	Rafael	Argueta	
Mora	y	Julio	César	Valdez	Reséndiz.	
Por	otra	parte,	también	llamó	la	atención	que	esos	candidatos	y	otros	no	atendieron	al	
llamado	del	órgano	electoral	local	para	participar	en	los	debates,	eso	es	¿o	porque	la	
tienen	segura	o	por	temor	a	exponer	deficiencias?,	o	ambas.	
Al	fin	da	igual	porque	lo	que	se	esperaba	de	quienes	participan	es	que	mostraran	
porqué	son	idóneos	para	el	cargo	y	no	lo	hicieron,	dejando	mucho	qué	desear,	sobre	
todo	esa	mayoría	sin	el	perfil	adecuado.	
CANTERA	
Una	serie	de	especulaciones	se	suscitaron,	tras	la	salida	del	titular	de	la	Comisión	
Municipal	de	Seguridad	Ciudadana	de	Morelia,	Alejandro	González	Cussi,	desde	que	
fue	obligado	a	renunciar,	a	petición	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	para	
transitar,	ahora	sí,	a	una	coordinación	entre	la	Guardia	Civil	de	Michoacán	y	la	Policía	
local,	hasta	que	determinó	su	propia	abdicación	para	buscar	una	candidatura	política	
electoral.	Lo	cierto	es	que	está	afuera,	creyendo	que	realizó	un	trabajo	histórico,	sin	
reflectores	y	sin	una	estructura	partidista	o	ciudadana	a	su	favor.	Veremos	en	los	
hechos	cuál	es	la	verdad.	
CANTERITA	
Toc,	toc…	¿Cuánto	durará	el	reencuentro	entre	los	gobernantes	de	Michoacán	y	de	
Morelia,	Alfredo	Ramírez	Bedolla	y	Alfonso	Martínez	Alcázar?,	¿de	aquí	al	inicio	de	
la	lucha	por	la	gubernatura	del	2027?,	¿pasando	los	respectivos	informes?;	si,	una	
elación	institucional,	pero	con	alfileres…	
GOTEO	
En	Michoacán,	hay	cierto	enojo,	de	ciertos	morenistas,	contra	Ernesto	Núñez	Aguilar,	
porque	no	apresura	una	plenaria	michoacana	del	verde	ecologista	para	otorgar	un	
abierto	respaldo	al	senador	Raúl	Morón	Orozco,	rumbo	a	la	próxima	gubernatura.”	
https://acueductoonline.com/eleccion-judicial-los-candidatos-solitarios/	
	
--	
	
OPINIÓN	/	Impuesto	a	las	remesas:	una	puñalada	al	Corazón	Económico	de	
Michoacán	
Por	Daniel	Aguilar	
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“En	un	paıś	donde	millones	viven	gracias	a	la	migración,	gravar	las	remesas	no	solo	es	
un	error	técnico:	es	una	ofensa	moral.	Hoy,	con	preocupación,	vemos	cómo	desde	el	
Congreso	de	Estados	Unidos	se	impulsa	una	propuesta	para	imponer	un	impuesto	del	
5%	a	las	remesas	enviadas	por	personas	migrantes,	incluso	aquellas	con	residencia	
legal	o	visas	temporales.	Se	trata	de	un	golpe	directo	a	los	hogares	que	dependen	del	
esfuerzo	de	quienes	dejaron	todo	atrás	para	sostener	a	sus	familias	desde	el	
extranjero.	
Este	tipo	de	medidas	no	son	nuevas,	pero	sı	́cada	vez	más	peligrosas.	La	propuesta	
impulsada	por	el	presidente	Donald	Trump	y	sectores	duros	del	Partido	
Republicano—	calcula	recaudar	22	mil	millones	de	dólares	en	diez	años.	¿A	costa	de	
quién?	A	costa	del	jornalero,	de	la	madre	soltera,	del	estudiante	que	envıá	100	o	
200	dólares	para	que	sus	hermanos	coman	o	estudien.	Según	el	Banco	Mundial,	en	
2023	se	enviaron	656	mil	millones	de	dólares	en	remesas	a	nivel	global.	Solo	México	
recibió	63	mil	300	millones.	Michoacán	encabezó	la	lista	nacional,	con	5,209	
millones	de	dólares	en	todo	el	año.	
Es	decir:	una	de	cada	12	remesas	que	llegan	a	México	termina	en	Michoacán.	Y	tan	
solo	en	el	primer	trimestre	de	2025,	nuestro	estado	ya	recibió	1,269	millones	de	
dólares,	por	encima	de	Jalisco	(1,250	mdd)	y	Guanajuato	(1,218	mdd).	
Estamos	hablando	de	una	polıt́ica	que	amenaza	directamente	el	ingreso	principal	de	
miles	de	familias	michoacanas.	Gravar	esas	remesas	signiiica	recortar	su	gasto	en	
medicinas,	en	comida,	en	educación	o	en	vivienda.	Signiiica	castigar	el	esfuerzo	de	
quienes	ya	pagaron	impuestos	en	EE.	UU.,	como	lo	ha	señalado	el	propio	secretario	
de	Hacienda	de	México:	este	impuesto	serıá	una	doble	tributación,	violatoria	del	
Tratado	para	Evitar	la	Doble	Tributación	entre	México	y	Estados	Unidos,	vigente	
desde	1994.”	
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,120963/titulo,Impuesto+a++las+Re
mesas%3A+Una+Pu%C3%B1alada+al+Coraz%C3%B3n+Econ%C3%B3mico+de++Mi
choac%C3%A1n/		
	
--	
	
POLIS:	MÁS	ALLÁ	DE	LA	SEGURIDAD	
Más	que	ocupar	posiciones	generar	procesos	
Por	Alejandro	González	Cussi	
	
“Siempre	he	creído	que	los	puestos,	ya	sean	públicos	o	privados,	son	un	medio	—
nunca	un	fin—	para	generar	procesos	mucho	más	amplios,	intensos	y	profundos.	
Evidentemente,	se	requiere	de	esas	posiciones	de	decisión	e	influencia	para	iniciar	
con	mayor	efectividad	los	procesos	de	transformación.	
Los	auténticos	cambios	se	logran	impactando	a	las	personas,	su	aspecto	más	íntimo,	
su	forma	de	mirar	el	mundo,	a	sí	mismos	y	a	su	comunidad…	llevándolos	a	descubrir	
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su	personal	misión	de	vida.	Ahí	es	donde	se	gestan	las	auténticas	revoluciones	y	
cambios	culturales,	donde	han	nacido	los	protohombres	y	los	héroes,	donde	se	está	en	
la	mayor	verdad	y,	al	mismo	tiempo,	la	mayor	soledad.	Y	de	ahí,	después	de	ese	
“espejeo”	personal	y	luego	grupal,	llega	la	luz	de	las	transformaciones	institucionales	
que	reflejan	los	múltiples	cambios	de	todos	quienes	las	conforman.	
La	complejidad	aparece	en	los	entornos	en	los	que	hay	que	armonizar	los	cambios	
propuestos	con	la	conservación	y	lucha	del	poder,	característico	del	ambiente	político.	
Las	líneas	son	muy	delgadas	y	sutiles,	y	en	entornos	de	polarización	y	debilidad	como	
los	actuales,	incluso	peligrosos.	
Soy	un	testigo	privilegiado	y	asombrado,	dada	mi	reciente	actividad	profesional	—en	
uno	de	los	ámbitos	más	complejos	y	lastimados,	como	es	el	de	policía—	de	la	
grandeza,	poder	y	alcance	ilimitado	de	estos	procesos	de	cambio	basados	en	la	
persona.	Lo	que	reafirma	mi	firme	convicción	de	que	esa	es	la	vía,	en	que	más	allá	de	
ocupar	posiciones,	debemos	seguir	ocupados	en	detonar	esos	procesos	sociales	que	
nos	permitan	tener	objetivos	y	metas	comunes,	pues	hoy	no	son	claras.”	
https://mimorelia.com/columna/m%C3%A1s-que-ocupar-posiciones-generar-
procesos		
	
--	
	
ESFERA	PÚBLICA	/	“Morena	le	sale	muy	caro	al	país”	
Por	Christián	Gutiérrez	Alonso	
	
“l	Partido	Morena	le	sale	más	caro	al	país	de	lo	que	ellos	dicen	ahorrar	o	combatir;	y	lo	
peor	de	todo,	es	que	no	serán	ellos	quienes	reintegren	de	su	bolsillo	lo	perdido	o	
desaparecido	misteriosamente.	
Serás	tú,	yo	y	todas	y	todos	los	mexicanos,	quienes	con	nuestros	impuestos	o	con	más	
deuda	a	cuestas	tendremos	que	pagar	los	excesos	de	Morena	y	sus	aliados.	
Te	comparto	un	ejemplo,	de	dos	grandes	errores	de	estos	partidos	políticos	para	que	
te	des	cuenta	cuánto	le	cuestan	al	país.	
El	gobierno	de	Morena	del	sexenio	pasado	(2018-2024)	y	el	gobierno	federal	actual,	
han	desaparecido	al	Instituto	Nacional	de	Transparencia,	Acceso	a	la	Información	y	
Protección	de	Datos	Personales	argumentando,	entre	otras	cosas,	que	sale	muy	caro	
un	instituto	como	este	al	“pueblo	de	México”.	
¿Usted	cree	que	en	verdad	sale	caro	garantizar	derechos	como	la	libertad	de	expresión	
o	el	acceso	a	la	información	pública?	¿De	dónde	cree	usted	que	surgió	la	posibilidad	de	
conocer	casos	como	la	Casa	Blanca	de	Peña	Nieto	y	la	Gaviota,	o	la	Casa	Gris	del	Hijo	
de	Andrés	Manuel	López	Obrador,	o	la	Estafa	Maestra?	
Bueno,	pues	todos	estos	casos	se	conocieron	gracias	a	que	el	INAI	dio	la	información	a	
quien	lo	solicitó.	
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Sin	embargo,	ese	Instituto	a	Morena	y	sus	aliados	PT	y	PVEM	ya	no	les	conviene,	
porque	los	puede	exhibir,	se	les	puede	cuestionar	y	sus	gobiernos	podrían	caer	como	
ellos	hicieron	caer	“otros”.	
Por	eso	Morena	y	sus	aliados	decidieron	desaparecer	al	INAI	y	los	institutos	similares	
en	los	estados	de	la	República	Mexicana,	porque	ahora	el	objetivo	es	gobernar	sin	
transparencia	y	sin	que	la	gente	tenga	verdadero	acceso	a	información	delicada,	de	
cosas	que	hacen	los	gobiernos	y	los	gobernantes.	
¿Era	caro	el	INAI?	Para	nada,	y	le	comparto	argumentos:	de	todas	las	observaciones	
que	le	hizo	la	Auditoria	Superior	de	la	Federación	(ASF)	al	primer	año	de	gobierno	de	
López	Obrador,	tan	solo	de	todas	esas	observaciones	sobre	recursos	públicos	que	no	
se	supo	qué	fin	tuvieron,	alcanzaba	para	un	siglo	de	presupuestos	anuales	del	INAI.	Es	
decir,	lo	que	le	observaron	al	gobierno	de	Obrador	en	su	primer	año,	alcanzaba	para	
100	años	de	presupuestos	anuales	del	Instituto	de	Transparencia.	
Entonces,	¿quién	salió	más	caro?	Evidentemente,	el	gobierno	de	Obrador,	y	eso	es	
precisamente	lo	que	les	molesta.	
Y	por	eso	decidieron	matar	a	la	transparencia	los	de	Morena:	porque	así	ya	no	habrá	
un	contrapeso	que	les	exija	rendición	de	cuentas	de	manera	real	y	sin	intereses	
partidistas	de	por	medio.	
Morena	y	sus	aliados	le	saldrán	muy	caros	al	país,	y	eso	tú	y	yo	lo	pagaremos	con	
nuestro	patrimonio	y	el	de	nuestras	familias.”	
https://postdata.news/esfera-publica-morena-le-sale-muy-caro-al-pais/		
	
--	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Noroña:	la	tiranía	está	a	la	vuelta	de	la	esquina	
Por	Jaime	López	Martıńez	
	
“Es	vergonzoso	pero	al	mismo	tiempo	ilustra	lo	que	tenemos	a	la	vuelta	de	la	esquina:	
Un	abogado	de	profesión,	de	nombre	Carlos	Velázquez	de	León,	increpó	a	mediados	del	
año	 pasado	 al	 presidente	 del	 Senado,	 Gerardo	 Fernández	 Noroña,	 en	 el	 aeropuerto	
capitalino.	Le	reclama	su	actividad	política.	Jamás	le	agrede	físicamente.	Le	echa	en	cara	
con	dureza	su	proceder	como	 legislador,	 sí.	Hasta	ahí.	Probablemente	se	extralimitó	
porque	 no	 era	 el	 lugar	 más	 adecuado,	 aunque	 habría	 que	 preguntarse	 para	 un	
ciudadano	de	a	pie,	cuál	es	el	mejor	momento	para	hacerle	ver	a	una	personalidad	del	
poder	público,	su	rechazo	hacia	su	trabajo.	
Noroña	 no	 tiene	 un	 ápice	 de	 madurez	 ni	 tablas	 políticas.	 Es	 un	 pendenciero	
engrandecido	por	el	poder.	Y	su	reacción	fue	acorde	a	ello:	con	todo	el	respaldo	de	su	
posición,	 demandó	 penalmente	 al	 abogado.	 Abusó	 de	 su	 posición	 para	 presionar	 al	
Ministerio	 Público	 y	 al	 juez,	 hasta	 obligarles	 a	 exigirle	 a	 su	 “agresor”	 una	 disculpa	
pública.	Cuando	el	demandado	vio	lo	que	se	le	venía	encima,	aceptó,	y	Noroña	le	exigió	
que	la	disculpa	fuera	en	el	Senado,	frente	a	legisladores,	prensa	y	en	plena	transmisión	
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en	vivo	del	canal	legislativo	y	de	sus	redes	sociales.	Una	canallada	de	Noroña,	que	sólo	
lo	pinta	de	cuerpo	entero.	
Pero	no	solo	a	él.	Lo	verdaderamente	delicado	es	que	el	episodio	es	solo	un	anticipo	de	
lo	 por	 venir.	 Si	 con	 un	 juez	 supuestamente	 independiente	 ya	 vemos	 la	 ruindad	 que	
logró,	imaginemos	lo	que	se	viene	con	los	nuevos	juzgadores	cuatroteístas.	Cualquiera	
que	ose	reclamarle	algo	a	un	encumbrado	en	el	poder	público	podrá	ser	objeto	de	cárcel	
(ese	era	el	destino	del	abogado	Velázquez	de	León	si	no	se	disculpa	públicamente).	Ya	
ni	hablar	de	señalamientos	en	redes	o	medios	de	comunicación.	Y	eso	también	que	aún	
no	entra	en	vigor	la	ley	mordaza.	
El	caso	Noroña	obliga	a	poner	las	barbas	a	remojar	no	a	periodistas,	o	no	solo	a	ellos,	
sino	a	todo	ciudadano	que	manifieste	un	reclamo	a	un	personaje	con	poder	público.	Es	
la	tiranía	en	pleno.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/norona-la-tirania-esta-a-la-
vuelta-de-la-esquina/		
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